

historia

una larga y rica trayectoria La tradicional Mojiganga de Zacualpan ha sido origen y centro de esta larga historia. En la actualidad es la fiesta más importante del pueblo aunque hubo periodos durante el siglo XX en los cuales prácticamente desapareció. Fueron integrantes de la familia Falfán, originaria de Zacualpan, protagonistas del rescate y el relanzamiento de esta tradición. Don Prócoro Falfán y Don Roberto Falfán, son personajes primordiales de la historia de esta fiesta. La Comparsa Falfán ha realizado más de treinta proyectos escénicos (mojigangas) para la fiestas en honor a la Santísima Virgen del Rosario.

También ha desarrollado en varias ocasiones escenografías y disfraces para otras fiestas como el Reto, espectáculo teatral de Moros y Cristianos que hoy yace prácticamente en el olvido y algunas otras fiestas populares que aun subsisten como la Noche Mexicana y las Pastorelas. Como fechas importantes para el desarrollo de la comparsa podemos mencionar: En 1991 el proyecto “Apocalipsis”, formando parte del espectáculo “La Muerte Viva” fue representado en la Habana, Cuba por invitación del Ministerio de Cultura.

En octubre de 2007 la comparsa participó en el magno evento "La Noche de los Alebriges", organizado por Museo de Arte Popular en las calles del Centro Histórico de la Ciudad de México.

El museo ha invitado a la comparsa a impartir cursos de artesanías para niños y para otros artesanos como parte de su programa de enseñanza y conservación.

En la actualidad se preparan los cursos y las distintas actividades para el año 2008 en la población de Zacualpan y también en la Ciudad de México.